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1. Vorsitzender 
08/2011 bis 08/2012 

Auf  dem  LPT  2011.2  in  Frankfurt  (Oder)  habe  ich  spontan  zum  1. 
Vorsitzenden kandidiert. Davor gab es bereits Überlegungen meinerseits – 
gestützt  durch  Nachfragen  von  Piraten  und  Vorschläge  -  ob  ich 
kandidieren sollte. Ich wusste für mich, gestützt und ausgehend aus den 
Erfahrungen als Vorsitzender im Kreisverband Brandenburg a.d. Havel und 
meinen Aktivitäten auf Landesebene, dass die Arbeit im Landesvorstand 
eine große und zeitliche Herausforderung sein wird. 

Es  war  für  mich  wichtig,  die  gute  begonnene  Arbeit  des  vorherigen 
Landesvorstandes  weiter  fortzuführen,  etwas  zu  entschleunigen  und 
Markus,  der  aus  privaten  Gründen  nicht  erneut  kandidierte,  zu 
kompensieren.  Auf  Grund  der  geringen  Anzahl  an  Aktiven  im 
Landesverband  Brandenburg  2011  sowie  der  verhältnismäßig  vielen 
Treffen und Veranstaltungen, war eine Überbelastung und ein Ausbrennen 
der  Aktiven  zu  erkennen.  Dies  war  in  meinen  Augen  ein  nicht  zu 
unterschätzender Fakt für die Entschleunigung.

Die  Vorstandszeit  selbst  war  sehr  stark  geprägt  von  organisatorischen 
Belangen  und  vielen  Treffen  und  Veranstaltungen.  "Geschuldet"  den 
positiven Wahlergebnissen bundesweit  in den einzelnen Bundesländern, 
konnten wir ein sehr starkes Mitgliederwachstum verzeichnen. Die damit 
einhergehenden vielen  unterschiedlich  geprägten,  mit  unterschiedlichen 
Zielen behafteten neuen Mitglieder, haben eine breitere Basis und weitere 
Themenfelder erschlossen. Das ist mehr als erfreulich - es bedarf aber der 
weiteren Betreuung und Motivation, damit  die Eintritte auch in weitere 
Arbeit  innerhalb  der  Partei  gebündelt  werden.  Hier  sehe  ich  den 
Landesvorstand,  aber  auch  die  Vorstände  der  Kreis-,  Stadt-  und 
Regionalverbände  in  der  Verantwortung,  sich  weiter  und  intensiver  zu 
kümmern.  Des  weiteren  wäre  es  mehr  als  wichtig,  verstärkt  auf  die 
Grundsätze  der  PIRATEN hinzuweisen  sodass  diese  weiter  verinnerlicht 
werden.

Erfreulich  war,  dass  auf  Grund  des  gestiegenen  Interesses,  die 
Möglichkeiten  unsere  Themen  weiterzutragen,  zunahmen.  Mit  der  in 
meinen Augen sehr guten Pressearbeit, konnten wir zahlreiche Artikel und 
Positionen in den Medien platzieren und auf unsere Inhalte aufmerksam 
machen. Zudem gab es mehrere (Live-)Interviews in Zeitungen, TV und 
Radio sowie übernommene Presseartikel.

Die Zusammensetzung des Vorstandes seit dem LPT 2011.2 empfand ich 
am Anfang als ideal. Einerseits freute ich mich, dass ehemalige Mitglieder 
erneut kandidierten, andererseits empfand ich das Engagement weiterer 
Kandidaten  als  positiv,  dass  die  Arbeit  auf  weitere  Schultern  verteilt 
werden konnte. Hier musste ich mich im Laufe der Monate eines Besseren 
belehren  lassen.  Zum  Einen  mangelte  es  mit  der  Zeit  an  der 
Verlässlichkeit  zugesagter,  selbsttätiger  Übernahme  von  Aufgaben  und 
zum anderen wurden Informationen wieder besseren Wissens fälschlich 
weiter  getragen.  Auch  der  Informationsfluss  litt  immer  mehr.  Arbeiten 
mussten  auf  Grund  mangelndem  Feedback  und  Durchführung  unter 
zeitkritischen Punkten übernommen werden.



Darunter  litt  meiner  Meinung  nach  auch  die  Qualität.  All  dies  wurde 
innerhalb  des  Vorstandes  mehrfach  versucht  anzusprechen.  Auch  bei 
realen  Treffen  kam  keine  Diskussion  zustande.  Dies  führte  zu  Frust, 
welcher 2012 in der Form eines Rants eskalierte. Viele Mitglieder konnten 
sich  anhand  der  Aktivitäten  und  der  vorliegenden  Informationen  ihre 
Meinung  bilden.  Die  Arbeitsbelastung  stieg  nach  Rücktritt  eines 
Vorstandsmitgliedes nicht.

Aus  meiner  Sicht  möchte  ich  betonen,  dass  ich  mit  dem verbliebenen 
aktiven Vorstand sehr gern und gut zusammengearbeitet  habe und ich 
hoffe, dass dieses auf Gegenseitigkeit beruht.

Eine  kompakte  Auflistung  meiner  Aktivitäten  ist  in  diesem 
Tätigkeitsbericht zu finden. Die detaillierte Fassung ist meinem Logbuch 
im Landes-Wiki [1] zu entnehmen.

Für  die  Statistikliebhaber  möchte  ich  einige  Fakten  bezüglich  der 
angefallenen Kommunikationsmenge, meiner Fahrten und aufgewendeten 
Zeiten in knapper Form darlegen. Insgesamt habe ich für die Piraten seit 
dem 20.8.2011 im Land, wie auch im Bund ca. 15000 km zurückgelegt. 
Zu vielen Möglichkeiten habe ich diese Fahrten als Mitfahrgelegenheit für 
andere  Piraten  angeboten  oder  aber  die  Teilnahme  vor  Ort  an 
Veranstaltungen mit Fahrten privater und beruflicher Natur gekoppelt.

Folgende Mengen an E-Mails sind seit dem 20.08.2011 bis zum Zeitpunkt 
des Tätigkeitsberichtes aufgelaufen:

Die  aufgewendete  Zeit 
lag fast täglich zwischen 
6-8 Stunden (nach oben 
offen) und war abhängig 
vom Umfang und Art der 
Veranstaltungen, 
Teilnahme  an  Sitzungen 
online oder real vor Ort, 
Teilnahme  an 
Parteitagen  auf  Kreis-, 
Regional-,  Landes-  und 
Bundesebene  wie  auch 
die zahlreichen Arbeiten 
in der AG Technik und in 
der  AG PrÖA sowie  zum Verschaffen eines  allgemeinen Überblick  über 
aktuelle Sachstände innerhalb des Landesverbandes. Ganz zu schweigen 
vom Orga-Foo, Telefonaten, Verfassen von Schriftstücken und Schreiben. 
Insgesamt  fanden  19  Landesvorstandssitzungen  statt  -  vorrangig  als 
Online-Sitzungen, jeden zweiten Monat jeweils einmal als Real-Sitzung.

0

10000

20000

30000

40000

50000

60000 LaVo (vor 
OTRS)

LaVo (seit 
OTRS)

direkt

BBML

weitere ML's

Statusmails/
Sonstiges

Kommunikation
ca. 97000 Mails

LaVo (vor OTRS)

LaVo (seit OTRS)

direkt

BBML

weitere ML's

Statusmails/Sonstiges



Ich möchte mich bei vielen Piraten für ihre Aktivitäten und Unterstützung 
im  Laufe  des  vergangenen  Jahres  bedanken.  Dies  würde  ich  gern 
persönlich tun, dennoch würde es den zeitlichen Rahmen sprengen. 

Namentlich  möchte  ich  ein  paar  erwähnen,  die  in  meinen  Augen  im 
besonderen  Maße  durch  ihr  Engagement  dem  Landesvorstand  Last 
abgenommen,  die  Arbeitsfähigkeit  gewährleistet  und  für  den 
Landesverband  eine  kaum  beachtete,  da  in  der  zweiten  Reihe  tätige, 
Leistung vollbracht haben. Vielen Dank an Rico, Bastian, Uk, Christoph, 
Veit, Melanie, Marcel, Mandy, Hubert, Torben, Tobias, Sven P., den Landes- 
und vielen weiteren Kreis- und Regionalvorstandsmitgliedern. Danke an 
alle  Menschen,  die  sich  in  die  inhaltliche  Ausarbeitung  unseres 
gemeinsamen  Programms  einbringen  und  neue  Ideen  sowie  Impulse 
mitgeben. Danke an alle Menschen, die bei den gemeinsamen Aktionen 
mitgemacht und vor Ort waren, um Orange zu zeigen. Danke an alle, die 
ihre  freie  Zeit  für  uns  alle  und  unsere  Ziele  und  Forderungen  zur 
Verfügung stellen. Ich bin zuversichtlich, dass wir im Landesverband auf 
diese gemeinsam geleistete Arbeit weiter aufbauen können und werden.

[1] http://wiki.piratenbrandenburg.de/Benutzer:FireFox/Logbuch

Kompakte Auflistung meiner Aktivitäten 2011-2012

August 2011
• Anwesenheit auf dem LPT 2011.2 und Wahl zum 1. Vorsitzenden 

des LV Brandenburg
• Anwesenheit beim KV BRB Treffen
• Wahlkampf  OB Wahl  Brandenburg a.d.  Havel  (Plakate  /  Orga / 

Terminkoordination / Presseansprechpartner usw)
• verschiedene Interviews mit Radio und Printmedien
• Orga-Foo

September 2011
• Wahlkampf  BRB, Vorstandstätigkeiten,  neue LGS, viel  Rennerei, 

Telefoniererei, Mailerei
• Podiumsdiskussion im HdO „Brandenburg – alte Stadt für junge 

Bürger“
• LaVo-Sitzung
• AG-Technik Treffen
• Flyer + Plakate OB Wahl
• Besuch in neuer LGS
• Wahlabend inkl. Interview OB Wahl mit Achtungserfolg
• Plakate entfernen mit Piraten 
• Teilnahme an KV BRB Treffen
• Vorbereiten Marina und Thema des Monats mit Clara und Rico
• Presseansprechpartner für Berlin-Wahl zum AGH
• verschiedene Interviews mit Radio und Printmedien
• Kontaktanfragen beantworten
• Teilnahme an Sitzungen der AG PrÖA
• Besuch SPT Potsdam und Stammtisch Eberswalde
• Orga-Foo



Oktober 2011
• Einweihung LGS
• Kontaktanfragen beantworten
• Anschreiben an Landesregierung
• Live-Interview im RBB
• Vorbereitung KPT Brandenburg a.d. Havel
• Aktivitäten zum Staatstrojaner 
• Telefon-Interviews mit Radio Eins
• Treffen mit BI „Schulterschluss“ gegen eGK
• Teilnahme an KV BRB Treffen
• Teilnahme am KOGL / Marina Brandenburg und weiteren AGs
• Besuch Innenausschuss
• Besuch Stammtisch in der Uckermark
• Treffen mit stellv. GdP Vorsitzenden Bundespolizei in FFO
• Teilnahme KPT HVL
• Orga-Foo

November 2011
• KPT Brandenburg a.d. Havel
• Orga-Foo 
• Unterstützung Mehr Demokratie e.V.
• Unterlagen für Polizeibeauftragten 
• technische Administration
• Teilnahme an AGs
• LaVo-Sitzungen
• Aktivitäten / Anfragen zum Schultrojaner
• Teilnahme KPT Strausberg
• Besuch des Stammtisches Belzig
• Treffen mit Mitglied der CDU Fraktion 
• Teilnahme an KOGL/Marina Brandenburg 
• Interviews Presse 
• Mitgliederbetreuung

Dezember 2011
• Bundesparteitag in Offenbach (BPT 2011.2)
• Interviews (Radio / Printmedien)
• LaVo-Sitzungen
• KV BRB Treffen 
• technische Administration
• Orga-Foo
• Teilnahme an AGs 
• LPT-Vorbereitungen
• viele Telefonate und Anfragen beantworten
• Weihnachtsfeier PIRATEN Brandenburg 
• Teilnahme an Gründung RV BARUM und Vorbereitungen PM

Januar 2012
• Interviews mit Printmedien und TV/Radio
• Orga-Foo
• Vorbereitungen Gründung RV PRR
• Teilnahme an AGs
• Treffen mit Piraten bei privaten Fahrten
• Diskussionsrunde in der Rosa-Luxemburg-Stiftung
• Treffen in PM
• Treffen in DOS
• technische Administration
• Treffen in TF
• Beantworten von Kontaktanfragen elektronisch/Telefon
• Gründungsveranstaltung KV PM



Februar 2012
• technische Administration
• Interviews mit Printmedien und Radio/TV
• Orga-Foo
• Beantworten von telefonischen und schriftlichen Anfragen
• Teilnahme Gründung RV PRR
• LaVo-Sitzungen
• Teilnahme an AGs 
• Gespräch mit Hr. Appelius für Buch über Piraten
• Stammtische in PM
• Vorbereiten FdF

März 2012
• technische Administration
• Orga-Foo
• Treffen in UM mit interessierten Bürgern 
• Infoveranstaltung in Glienicke
• LaVo-Sitzungen
• Teilnahme an AGs 
• Besuch im RV Süd / Cottbus
• Treffen in BRB
• Teilnahme am FdF in Kleinmachnow und Bad Belzig
• Diskussionsrunde der CDU zu ACTA in Falkensee und Gespräch mit 

MdB Krings und MdL Richstein
• Vorbereitung Gründung TF
• Teilnahme Marina Brandenburg / KOGL 
• Teilnahme am tag der Dekomratie in BRB

April 2012
• technische Administration
• Teilnahme an AGs
• Beantwortung von Anfragen und Anrufen
• Technikschulung
• LaVo-Sitzungen
• Orga-Foo
• Vorbereitung und Teilnahme an Gründung KV TF
• Interviews  mit  Radio/TV  und  Print  (RBB  live  +  Antenne 

Brandenburg 45-minütiges Interview)
• Treffen im KV BRB
• BPT in Neumünster 2012.1

Mai 2012
• technische Administration 
• Orga-Foo
• Beantwortung von Anfragen (schriftlich/telefonisch)
• LPT 2012.1 Vorbereitungen
• Abends zum Landestreffen in Nauen
• Interviews mit Printmedien
• Treffen der Piraten in PM (Bad Belzig)
• Teilnahme an AGs
• LaVo-Sitzungen 



Juni 2012
• technische Administration
• Orga-Foo
• Vorbereitungen und Anwesenheit LPT 2012.1
• Teilnahme an AGs
• LaVo-Sitzungen
• Teilnahme  im  Landtag  zum  Fachgespräch  zum 

Informationsfreiheitsgesetz
• Gespräch mit Referenten des Bildungsministeriums
• Besuch bei Piraten in TF und UM
• Interviews mit Printmedien/Radio
• Teilnahme HV Südbrandenburg
• Beantwortung von Anfragen (schriftlich/telefonisch)

Juli 2012 
• Orga-Foo
• technische Administration
• LaVo-Sitzungen
• Teilnahme an AGs
• Interviews Presse/Print/TV/Radio
• Teilnahme HV RV PRR
• Kontakt zu Landeswahlleiter
• Besichtigung möglichen Ort für AV in Strausberg
• Treff mit Piraten in Mainz (ehemals OB Kandidat) und OHV privat
• Teilnahme an der Potsdamer Konferenz #pk12
• Beantwortung von Anfragen (schriftlich/telefonisch)
• Teilnahme am Fachgespräch „Ein Netz für alle?! - Brandenburgs 

Weg in die digitale Bürgergesellschaft im Brandenburger Landtag

August 2012
• technische Administration
• Orga-Foo
• Telefonate Orga, wie auch Anfragen (Piraten / Bürger)
• Teilnahme (online) an Veranstaltungen im LV
• Pressearbeit
• abendliche Diskussionrunden im Mumble
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